

!Boletín el Docente!



Lecturas recomendadas

Contenido:

Lectura recomendada 1

Sellán Icaza VM, Zapata Salvatierra SG, Ovaco Rodríguez AC. Impacto de un programa educativo de enfermería en la atención de neonatos prematuros de madres con diabetes. Cienc. educ. (Holguín) [Internet]. 5 de mayo de 2025 [citado 14 de octubre de 2025];:486 -495. Disponible en: <https://www.cienciayeducacion.com/index.php/journal/article/view/zenodo.15468990>.

Interesante 2

Barona Landa AD, Lescano Villafuerte JE, Cusme Torres NA. Salud Mental y Calidad de Vida en Madres de Neonatos Prematuros: Implicaciones para el Cuidado Enfermo. Reincisol [Internet]. 16 de septiembre de 2025 [citado 14 de octubre de 2025];4(8):3272-94. Disponible en: <https://reincisol.com/ojs/index.php/reincisol/article/view/1048>

Impacto de un programa educativo de enfermería en la atención de neonatos prematuros de madres con diabetes.

Interesante: Desarrollo comunicativo-lingüístico en niños prematuros: uso de marcadores lingüísticos de deixis personal.

Salud Mental y Calidad de Vida en Madres de Neonatos Prematuros: Implicaciones para el Cuidado Enfermo.

Como resultado de una avanzada actividad cognitiva humana, las lenguas disponen de un amplio número de recursos gramaticales que hacen posible señalar las coordenadas espaciales, temporales y personales de un acto comunicativo.

Conforme avanza la maduración cognitiva de un niño, los elementos deixíticos comienzan a estar presentes en sus enunciados.

Observar el uso de estos elementos es ser testigo de un fenómeno que pone en evidencia el funcionamiento integrado de las capacidades neurocognitivas y sociocognitivas de un hablante. A nuestro mejor entender, no existen perfiles descriptivos del uso de marcadores lingüísticos de deixis personal por parte de niños prematuros.

Directrices alimenticias para neonatos prematuros.

La frase de hoy:

Cuando un prematuro lucha, necesita una familia que no se rinda.

La prematuridad en neonatos se ha convertido en una problemática urgente que requiere atención, dado su incidencia a nivel global y las complejidades que plantea tanto en el ámbito de la salud como en el bienestar psico-emocional de las madres lactantes. Esta situación se torna más difícil cuando existe una falta de conocimiento sobre las prácticas alimenticias adecuadas para las madres y sus bebés, lo que resulta en un impacto considerable en el desarrollo de estos últimos. En este contexto, el objetivo de la presente investigación es analizar las directrices y recomendaciones relacionadas con la alimentación de los neonatos prematuros y el efecto en su desarrollo en caso de seguir las o no. Es relevante destacar que este estudio de revisión bibliográfica se fundamenta en los métodos: analítico-sintético, hermenéutico y análisis de contenido; a través de los cuales se llega a la conclusión de que, la alimentación de los neonatos representa una cuestión de suma importancia para cualquier sistema de salud, especialmente cuando se asocia a la prematuridad, una condición que conlleva una tasa de mortalidad significativamente elevada.

Para más información puede acceder a: <https://institutojubones.edu.ec/ojs/index.php/societec/article/view/409>

¡Bienvenidos al Boletín El Docente!

Los niños y niñas nacidos pre-término y el ámbito educativo.

Se abordará la temática de los niños nacidos pre – término y su atención temprana. De esta forma, el trabajo estará dividido en dos secciones diferenciadas, una parte teórica y otra práctica. En un primer lugar, se analizarán los aspectos teóricos relacionados con las características más importantes de este tipo de nacimientos, como por ejemplo sus causas, las consecuencias en los bebés, las patologías, y aspectos importantes en la futura educación de estos sujetos, como las posibles necesidades educativas.

Una vez se hayan tratado los aspectos más teóricos, se abordará la segunda parte del trabajo, la parte práctica. Durante esta sección, a través de un programa de intervención, se tratará de crear actividades beneficiosas para las dificultades más comunes que presentan este tipo de alumnos. Para ello, la intervención irá dirigida a un supuesto caso de una alumna nacida prematura y que, no solo se tratará de cubrir sus necesidades educativas, sino que se tratará de impulsar, trabajar y promover los contenidos curriculares de todo el grupo – clase.

Para más información puede acceder a: <https://gredos.usal.es/handle/10366/158450>



Dirección: Calle A %
39A y 4 No. 405. Nueva
Gerona, Isla de la Juven-
tud, CP: 25100, Cuba

Teléfono: 46324510

Correo:

letilili@infomed.sld.cu

Este servicio forma parte de las listas de Discusión y Distribución de Infomed. Para suscribirse o borrarse de la lista, hay que entrar a: [http://listas.red.sld.cu/
mailman/listinfo/boletineldocente](http://listas.red.sld.cu/mailman/listinfo/boletineldocente)

Esta información puede pasarl a amigos y colegas interesados en elevar la cultura general del docente. Si algún usuario no puede leerlo en formato HTML infórmelo para enviarlo en texto sin formato.

No olvide que su opinión muy importante es para nosotros, contáctenos a través de la dirección letilili@infomed.sld.cu o por teléfono 46 32 45 10



Centro de Información de
Ciencias Médicas
Isla de la Juventud

Estamos en la web!
<http://www.infomed.ijv.sld.cu/>

¿Sabías que? los prematuros tienen mayor riesgo de tener problemas o enfermedades renales en la adolescencia o adultez.

Es importante precisar que algunos recién nacidos pueden presentar durante el periodo de gestación algo conocido como “retardo del crecimiento intrauterino o desnutrición intrauterina”, el cual puede disminuir el número de filtros adquiridos durante el crecimiento fetal. Esta alteración metabólica durante la gestación lleva a una disminución del número de filtros, lo que resulta en riñones más pequeños o menor masa renal, predisponiendo a enfermedades crónicas no comunicables como hipertensión, enfermedad renal, diabetes y síndromes metabólicos. El origen fetal de estas enfermedades, no tienen solamente un componente genético sino unas condiciones del medio ambiente fetal alterado.

Citado en: <https://cuidandotubebbe.fvl.org.co/sabias-que-los-prematuros-tienen-mayorriesgo-de-tener-problemas-o-enfermedades-renales-en-la-adolescencia-o-adulitez/>

**“La información eleva su competencia
Nosotros acortamos la distancia que los separa de ella”...**

“ CONTACTENOS”